



LAURÉAT DU
PRIX GÉRALD-SIGOUIN 2013
REMIS PAR
L'ASSOCIATION QUÉBÉCOISE
DE PÉDAGOGIE COLLÉGIALE

Il y a de nombreuses façons pour un individu de contribuer au développement pédagogique du réseau des collèges. À lui seul, **Michel PERRON** en a très certainement mis en œuvre plusieurs ! Depuis son embauche à titre de professeur en Techniques de travail social au Cégep de Jonquière, en 1977, il a fait la démonstration qu'enseigner au collégial, c'est à la fois être enseignant, chercheur et cofondateur de plusieurs organismes. Il a aussi, chemin faisant, traversé les frontières entre les disciplines et les ordres d'enseignement en plaçant les étudiants au cœur de ses activités, de ses préoccupations et de ses travaux.

Comme enseignant et chercheur, Michel Perron a contribué à instituer une véritable culture de la recherche au Cégep de Jonquière, notamment en faisant participer les étudiants à des travaux. Ses actions l'ont amené à faire connaître et à faire rayonner la recherche collégiale, en particulier la recherche en sciences sociales. Il fait d'ailleurs partie du groupe à l'origine de l'Association pour la recherche au collégial (ARC), un organisme aujourd'hui incontournable dans notre réseau.

En 1982, Michel Perron participe à la fondation du groupe de recherche ECOBES (Étude des CONditions de vie et des BESoins de la population) au Cégep de Jonquière. Il pose ainsi la première pierre de ce qui deviendra l'un des premiers centres collégiaux de transfert de technologie dans le domaine des pratiques sociales novatrices (CCTT-PSN) reconnus par le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport. Il innove une fois de plus lorsqu'il fonde, en 1996, le Conseil régional de prévention de l'abandon scolaire (CREPAS) dans la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean. Par son travail inlassable sur le terrain pour faire connaître les déterminants socioéconomiques de la réussite scolaire, il pave la voie à un modèle qui, aujourd'hui, soutient à l'échelle québécoise les instances régionales de mobilisation et de concertation autour de la persévérance scolaire et de la réussite éducative.

Michel Perron est également à l'origine d'une autre première au Québec : la création de la chaire de recherche VISAJ, qui découle de la collaboration entre l'Université du Québec à Chicoutimi et le Cégep de Jonquière. Cette chaire, dont il est le titulaire, a pour mission de contribuer au développement et à la diffusion de connaissances sur les conditions de vie, la santé et les aspirations des jeunes de moins de 20 ans. Elle illustre également l'importance qu'ont pour lui la circulation des connaissances et la diffusion des travaux de recherche.

Au fil de son parcours, Michel Perron a reçu plusieurs prix et distinctions, dont la prestigieuse Médaille de l'Assemblée nationale du Québec. En 2013, c'est au tour de ses pairs du réseau collégial de saluer sa contribution à la mise en lumière de la richesse et du dynamisme de notre réseau ainsi qu'à la mobilisation de l'ensemble de notre société en faveur de la persévérance scolaire. Il est l'un de ceux qui ont contribué le plus à inscrire cette problématique au nombre des chantiers prioritaires à l'échelle québécoise.

C'est avec plaisir que le conseil d'administration de l'AQPC décerne le prix Gérald-Sigouin 2013 à Michel Perron. Ce prix, portant le nom du premier directeur général et cofondateur de l'Association, revêt évidemment une dimension symbolique importante. C'est en ayant en tête la contribution exceptionnelle du bâtisseur et du rassembleur qu'est Gérald Sigouin pour l'ensemble du réseau collégial que le conseil d'administration choisit le lauréat de ce prix. C'est parce qu'il a vu, dans l'ensemble de la carrière de Michel Perron, la marque d'un bâtisseur et d'un rassembleur que le conseil d'administration l'a choisi parmi toutes les personnes de qualité dont il a reçu la candidature. ◆